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（１）調査目的
築上町では、町民の意見を、築上町まち・ひと・しごと創生総合戦略の検証や、今後の町の施策 立案の基

礎資料として活用して、今後のまちづくりに役立てていきたいと考え、この度アンケート調査を令和４年11月
に実施した。

（２）調査期間 ： 令和４年11月16日から12月15日まで

（３）対象者
築上町在住の18歳以上70歳以下の1,500名（基準日:令和４年９月１日）

（４）回収状況
総配布数 ： 1,500通
回収総数 ： 467通
返戻数 ： 12通
回収率 ： 31.13％

（５）集計方法
・各設問に対して、単純集計を行った。
・各設問の％は、小数点第二位において四捨五入している。
・アンケートへの回答は、単数回答と複数回答を求めた設問があるが、単数回答でも複数回答されたもの
もあり、それも回答に含めている。



問Ⅰ-１あなた（あて名ご本人）についてお答えください。(それぞれ○は１つ)
性別 １．男性 ２．女性 ３．その他 ４．答えたくない

男性

46%

女性

53%

その他

0%

答えたくない

1%
性別について

男性 女性 その他 答えたくない

問Ⅰ-1 性別

全体 男性 女性 その他
答えたく
ない

無回答

実数 467 213 242 1 5 6

構成比 100 45.61 51.82 0.21 1.07 1.28



年齢（令和４年９ 月１日現在）
１．18～19歳 ２．20～24歳 ３．25～29歳 ４．30～34歳 ５．35～39歳
６．40～44歳 ７．45～49歳 ８．50～54歳 ９．55～59歳 10．60～64歳
11．65歳以上 12．答えたくない

年齢

全体
18～19

歳
20～24

歳
25～29

歳
30～35

歳
36～39

歳
40～44

歳
45～49

歳
50～54

歳

実数 467 9 30 35 49 54 50 55 34

構成比 100 1.93 6.42 7.49 10.49 11.56 10.71 11.78 7.28

55～59
歳

60～64
歳

65歳以
上

答えた
くない

無回答

実数 45 32 68 3 3

年齢 9.64 6.85 14.56 0.64 0.64

18～19歳, 1.93

20～24歳, 6.42

25～29歳, 7.49
30～35歳, 

10.4936～39歳, 

11.5640～44歳, 

10.7145～49歳, 

11.78
50～54歳, 7.28

55～59歳, 9.64

60～64歳, 6.85
65歳以上, 

14.56答えたくない, 

0.64
無回答, 0.64

18～19歳

20～24歳

25～29歳

30～35歳

36～39歳

40～44歳

45～49歳

50～54歳

55～59歳

60～64歳

65歳以上

答えたくない

無回答

0.00 2.00 4.00 6.00 8.00 10.00 12.00 14.00 16.00

年齢



現在の婚姻状況 １．独身 ２．既婚 ３．答えたくない

婚姻状況

全体 独身 既婚
答えたく
ない

無回答

実数 467 186 258 13 10

構成比 100 39.83 55.25 2.78 2.14

独身

40%

既婚

55%

答えたくな

い

3%

無回答

2%

現在の婚姻状況

独身 既婚 答えたくない 無回答



職業
１．自営業(自由業、家族従事者を含む) ２．正規雇用者(正社員、公務員等)
３．農林水産業 ４．パートタイマー・派遣等の非正規雇用者 ５．学生 ６．無職
７．専業主婦（主夫） 8．その他（ ）９．答えたくない

職業

全体 自営業
正規雇用

者
農林水産

業

パートタ
イマー・
派遣等非
正規雇用

者

学生

実数 467 27 213 10 84 22

構成比 100 5.78 45.61 2.14 17.99 4.71

無職
専業
主婦

（主夫）
その他

答えた
くない

無回答

実数 37 39 16 14 5

構成比 7.92 8.35 3.43 3.00 1.07

5.78

45.61

2.14

17.99

4.71

7.92

8.35

3.43

3.00

1.07

0.00 5.00 10.00 15.00 20.00 25.00 30.00 35.00 40.00 45.00 50.00

自営業

正規雇用者

農林水産業

パートタイマー・派遣等…

学生

無職

専業主婦…

その他

答えたくない

無回答

職業



子どもの有無
１．いる 【⇒子どもの人数：①１人、②２人、③３人、④４人以上】
２．いない
３．答えたくない

子どもの有無

全体 有
いな
い

答えた
くない

無回答

実数 467 264 176 15 12

構成比 100 56.53 37.69 3.21 2.57

有

56%

いない

38%

答えたくない

3%

無回答

3%

有 いない 答えたくない 無回答



子どもの有無
１．いる 【⇒子どもの人数：①１人、②２人、③３人、④４人以上】

子どもの数

全体 １人 ２人 ３人 ４人以上 無回答

実数 264 54 103 82 15 10

構成比 100 20.45 39.02 31.06 5.68 3.79

１人

20%

２人

39%

３人

31%

４人以上

6%

無回答

4%

子どもの数

１人 ２人 ３人 ４人以上 無回答



問Ⅰ-２買物は、主にどこへ行っていますか？（○は１つ）

1.築上町 ２.行橋市 ３.豊前市 ４.その他市町村（ 市・ 町）
５.宅配・通販

問Ⅰ-2
買い物の場所

全体 築上町 行橋市
その他
市町村

宅配・
通販

その他 無回答

実数 494 307 123 31 15 15 3

構成比 100 62.15 24.90 6.28 3.04 3.04 0.61

62.15

24.90

6.28

3.04

3.04

0.61

0.00 10.00 20.00 30.00 40.00 50.00 60.00 70.00

築上町

行橋市

その他市町村

宅配・通販

その他

無回答

買物の場所

系列1

その他の市町村 苅田町 中津市 北九州市 福岡市 無回答

2 3 4 3 3

0.40 0.61 0.81 0.61 0.61



問Ⅰ-３日常の買い物において、困っていることはありますか？（○は１つ）
困っていることがある場合は、その理由もお書きください。
１．困っていることがある ２．困っていることはない

問Ⅰ-3 買物で困っていること

全体 ある なし 無回答

実数 467 152 311 4

構成比 100 32.55 66.60 0.86

ある

32%

なし

67%

無回答

1%

買物で困っていること

ある なし 無回答



【困っている理由】（○はいくつでも）
１．徒歩圏に店がない ２．外出が困難 ３．バス等の交通の便が悪い
４．通販・宅配の利用の仕方がわからない
５．その他（ ）

困っている理由

全体
徒歩圏内

に
店がない

外出が
困難

交通の便

通販・
宅配の
利用方法

が
分からな

い

その他 無回答

実数 217 101 11 55 5 44 1

構成比 100 46.54 5.07 25.35 2.30 20.28 0.46

46.54

5.07

25.35

2.30

20.28

0.46

0.00 5.00 10.0015.0020.0025.0030.0035.0040.0045.0050.00

徒歩圏内に

店がない

外出が困難

交通の便

通販・宅配の利用方法が

分からない

その他

無回答

困っている理由



問Ⅰ-４かかりつけ医として通院する場合は、どこに行きますか（行っていますか）？
（〇は１つ）
１．築上町 ２．行橋市 ３．豊前市 ４．その他（ 市・ 町） ５．ない

問Ⅰ-4
かかりつけ医

全体 築上町 行橋市 豊前市 その他 ない 無回答

実数 473 287 98 16 20 44 8

構成比 100 60.68 20.72 3.38 4.23 9.30 1.69

その他の
市町村

北九州
市

苅田町 吉富町 中津市
みやこ
町

京築管
内

福岡市 無回答

20 4 3 3 3 2 1 1 4

0.85 0.63 0.63 0.63 0.42 0.21 0.21 0.85

築上町

61%

行橋市

21%

豊前市

3%

その他

4%

ない

9%

無回答

2%

かかりつけ医

築上町 行橋市 豊前市 その他 ない 無回答



問Ⅱ-１築上町は住みやすいですか？（○は１つ）
１．住みやすい ２．どちらかといえば住みやすい ３．どちらかといえば住みにくい
４．住みにくい

問Ⅱ-2
住みやすさ

全体
住みや
すい

どちら
かと
言えば
住みや
すい

どちらか
と

言えば住
みにくい

住みにく
い

無回答

実数 467 76 249 107 29 6

構成比 100 16.27 53.32 22.91 6.21 1.28

住みやすい

16%

どちらかと

言えば住みや

すい

54%

どちらかと

言えば住みに

くい

23%

住みにくい

6%

無回答

1%
住みやすさ

住みやすい どちらかと

言えば住みやすい

どちらかと

言えば住みにくい

住みにくい 無回答



問Ⅱ-２築上町に住み続けたいですか？（○は１つ）
１．ずっと住み続けたい（⇒問Ⅱ-３へ） ２．できるなら住み続けたい（⇒問Ⅱ-３へ）
３．いずれは町外に引っ越したい（⇒問Ⅱ-４へ）
４．すぐにでも町外に引っ越したい（⇒問Ⅱ-４へ）

問Ⅱ-2
住み続けたいか

全体
住み続
けたい

できる
なら
住み続
けたい

いずれは
町外へ
引っ越し
たい

すぐにで
も

町外に
引っ越し
たい

その他 無回答

実数 467 116 214 116 15 2 4

構成比 100 24.84 45.82 24.84 3.21 0.43 0.86

住み続けたい

25%

できるなら

住み続けたい

46%

いずれは

町外へ引っ越し

たい

25%

すぐにでも

町外に引っ越したい

3%

その他

0%
無回答

1%

住み続けたいか

住み続けたい できるなら

住み続けたい

いずれは

町外へ引っ越したい

すぐにでも

町外に引っ越したい

その他 無回答



問Ⅱ-３＜問Ⅱ-２で「１、２」に○を付けた方にお伺いします。＞
築上町に住み続けたい理由は何ですか？（○はいくつでも）
１．地域になじみや愛着がある ２．緑や自然環境に恵まれている
３．買い物や医療など日常生活が便利 ４．住宅に満足している ５．隣近所のつきあいが良い
６．交通の便が良い７．その他（ ）

問Ⅱ-3
住み続けたい理由

全体 愛着
自然環
境

日常生活
の

利便性
住宅 隣近所

交通の
便

その他 無回答

実数 576 197 139 47 83 51 19 38 2

構成比 100 34.20 24.13 8.16 14.41 8.85 3.30 6.60 0.35

34.20

24.13

8.16

14.41

8.85

3.30

6.60

0.35
0.00

5.00

10.00

15.00

20.00

25.00

30.00

35.00

40.00

住み続けたい理由



問Ⅱ-４＜問Ⅱ-２で「３、４」に○を付けた方にお伺いします。＞
築上町外へ引っ越したい理由は何ですか？（○はいくつでも）
１．地域になじみや愛着がない ２．買い物や医療など日常生活が不便
３．老後の生活が不安 ４．住宅に不満 ５．通勤・通学に不便 ６．交通の便が悪い
７．その他（ ）

問Ⅱ-4

引っ越したい理由

全体
愛着が
ない

日常生
活が不
便

老後の
生活の
不安

住宅に
不満

通勤・
通学に
不便

交通の
便が
悪い

その他無回答

実数 332 40 76 50 13 46 79 28 0

構成
比

100 12.05 22.89 15.06 3.92 13.86 23.80 8.43 0

12.05

22.89

15.06

3.92

13.86

23.80

8.43

0
0.00

5.00

10.00

15.00

20.00

25.00

引っ越したい理由



問Ⅲ-1 築上町は子育てしやすいですか？（○は１つ）
１．子育てしやすい（⇒問Ⅲ-2へ） ２．どちらかといえばしやすい（⇒問Ⅲ-2へ）
３．どちらかといえばしにくい（⇒問Ⅲ-3へ） ４．子育てしにくい（⇒問Ⅲ-3へ）

問Ⅲ-1
子育てのしやすさ

全体 しやすい
どちらか
といえば
しやすい

どちらか
といえば
しにくい

しにくい 無回答

実数 467 53 192 103 24 95

構成比 100 11.35 41.11 22.06 5.14 20.34

しやすい

12%

どちらかと

いえばしや

すい

41%どちらかといえば

しにくい

22%

しにくい

5%

無回答

20%

子育てのしやすさ

しやすい どちらかといえばしやすい どちらかといえばしにくい しにくい 無回答



問Ⅲ-2 ＜問Ⅲ-1で「１、２」に○を付けた方にお伺いします。＞
築上町が子育てしやすい理由は何ですか？（○はいくつでも）
１．子育て世帯への経済的支援が充実している
２．仕事と子育てを両立できる職場環境がある
３．保育施設の整備など保育環境・サービスが充実している
４．安心して遊べる公園や遊び場が充実している
５．学童保育が充実（放課後児童対策）している
６．地域の身近な子育て支援体制が充実している
７．妊娠や出産、子育てに関する相談体制が充実している
８．きめ細やかな学習指導・学習支援やICTの活用による教育環境が充実している ９．その他（ ）

問Ⅲ-2 しやすい理由

全体
経済的支援
の充実

職場環境
保育環境・
サービスの

充実

公園や遊び
場の充実

実数 393 92 43 78 55

構成比 100 23.41 10.94 19.85 13.99

学童保育の
充実

子育て支援
体制の充実

妊娠・出
産・子育て
の相談体制
の充実

教育環境の
充実

その他 無回答

57 18 14 17 19 14

14.50 4.58 3.56 4.33 4.67 3.44

23.41

10.94

19.85

13.99 14.50

4.58 3.56 4.33 4.67 3.44
0.00

5.00

10.00

15.00

20.00

25.00

子育てしやすい理由



問Ⅲ-３＜問Ⅲ-１で「３、４」に○を付けた方にお伺いします。＞
築上町が子育てしにくい理由は何ですか？（○はいくつでも）
１．子育て世帯への経済的支援が不十分である
２．仕事と子育てを両立できる職場環境がない
３．保育施設の整備など保育環境・サービスが不十分である
４．安心して遊べる公園や遊び場が不足している
５．学童保育が不足している（放課後児童対策）
６．地域の身近な子育て支援体制が不十分である
７．妊娠や出産、子育てに関する相談体制が不足している
８．きめ細やかな学習指導・学習支援やICTの活用による教育環境が不足している ９．その他（ ）

問Ⅲ-3 しにくい理由

全体
経済的
支援
不足

職場環境
保育環境・
サービスの

不足

公園や遊び
場の不足

実数 324 39 64 23 76

構成比 100 12.04 19.75 7.10 23.46

学童保育の
不足

子育て支援
体制が不十

分

妊娠・出
産・子育て
の相談体制
の不足

教育環境の
不足 その他 無回答

7 37 23 33 22 0

2.16 11.42 7.10 10.19 6.79 0

12.04

19.75

7.10

23.46

2.16

11.42

7.10
10.19

6.79
0

0.00

5.00

10.00

15.00

20.00

25.00

子育てしにくい理由



問Ⅳ-1 築上町の施策について、知っているものに〇をつけてください。（○はいくつでも）
１．ICT教育の推進 ２．築上塾の開設・実施
３．キャッシュレス決済（窓口、町税・上下水道料金の納付）の実施
４．通いの場・オレンジカフェの実施 ５．椎田駅北口「駅前広場」整備
６．中国との小学校姉妹校交流 ７．通学合宿の支援
８．コンビニ交付サービスの実施（マイナンバーカードを利用した各種証明書交付サービス）
９．資源循環型農業（液肥事業）の取組 10．築上町公式LINEアカウントの開設
11．子ども医療支給制度（福岡県内及び中津市内の医療機関・0～１８歳の年度末まで対象）
12．第３子以降保育料及び副食費の無料化実施

問Ⅳ-1 築上町の施策

全体 ICT教育 築上塾
キャッ
シュ

レス決済

いこいの
場・オレ
ンジカ
フェ

椎田駅
北口

「駅前広
場」整備

中国との
小学校姉
妹校交流

通学合宿
コンビニ
交付

資源循環
型農業の
取組

LINEアカ
ウント開

設

子ども
医療
支給制
度

第３子
保育料
無料等

無回答

実数 1909 77 125 184 155 268 94 117 219 113 219 191 99 48

構成比 100 4.03 6.55 9.64 8.12 14.04 4.92 6.13 11.47 5.92 11.47 10.01 5.19 2.51



4.03

6.55

9.64

8.12

14.04

4.92

6.13

11.47

5.92

11.47

10.01

5.19

2.51

0.00

2.00

4.00

6.00

8.00

10.00

12.00

14.00

16.00

築上町の施策について



築上町では、昭和60年以降人口の減少が続き、少子高齢化が進んでいる状況です。
問Ⅴ-1 築上町の人口減少について、あなたの考えに最も近いものを選んでください。
（○は１つ）
１．人口減少は望ましくなく、現在より増加するよう努力すべき
２．人口減少は望ましくなく、現在程度の人口維持目指すべき
３．人口減少はやむを得ないが、なるべく減少に歯止めをかけるべき
４．人口減少はやむを得ない ５．その他（ ）

問Ⅴ-1
人口減少について

全体

増加す
るよう
努力す
べき

人口
維持を
目指す

減少に
歯止め
をかけ
る

やむを
得ない

その他 無回答

実数 467 140 58 176 72 12 9

構成比 100 29.98 12.42 37.69 15.42 2.57 1.93

増加するよう

努力すべき

30%

人口維持を

目指す

12%

減少に歯止め

をかける

38%

やむを得ない

15%

その他

3%

無回答

2%

人口減少について

増加するよう努力すべき 人口維持を…
減少に歯止めをかける やむを得ない
その他 無回答



問Ⅴ-2 築上町の人口減少が進行していった場合、あなたが不安に感じることは何ですか？
（○は３つまで）
１．国や地方の税収減による行政サービスの低下
２．年金の減額、社会保険料や医療費の増額など、社会保障にかかる個人の負担増
３．地域を支える担い手の不足や地域活力の低下 ４．過疎化の進行による土地の荒廃
５．労働力人口の減少などによる地域産業の衰退 ６．人口減少による消費減で、商店などのにぎわいが喪失
７．地域の伝統や文化の喪失 ８．その他（ ）
９．特になし（※これに○を付けた方は上記の１～８の選択肢には○を付けないで下さい）

問Ⅴ-2 不安に感じること

全体
行政サービ
スの低下

社会保障の
個人負担増

地域活力の
低下

土地の荒廃

実数 1198 200 291 206 171

構成比 100 16.69 24.29 17.20 14.27

16.69

24.29

17.20
14.27

9.43
11.52

4.26

0.50 1.67
0.17

0.00

5.00

10.00

15.00

20.00

25.00

30.00

不安に感じること

地域産業の
衰退

にぎわいの
消失

伝統や文化
の喪失

その他
特に
なし

無回答

113 138 51 6 20 2

9.43 11.52 4.26 0.50 1.67 0.17



問Ⅴ-3 築上町の人口減少を克服し、活力ある社会を目指して、今後取り組むべきことは
何だと思いますか？（○は３つまで）
１．産業を振興し、雇用を拡大させて、地域経済を活性化させる取組
２．転出等を減少させるための、移住促進や定住・Ｕターンなどの取組
３．子育て支援やワーク・ライフ・バランス等の充実により、結婚・出産・子育ての希望をかなえる取組
４．農山漁村の魅力づくりや福祉の充実など、人口減少社会の中でも安心して暮らせる地域を目指す取組
５．介護や認知症予防など、高齢者への施策の充実で安心して暮らせる地域を目指す取組
６．地域を担う子どもの教育環境の整備とふるさとを慕う気持ちの醸成を目指す取組
７．その他（ ）
８．特になし（※これに○を付けた方は上記の１～７の選択肢には○を付けないで下さい）

問Ⅴ-3
今後の取組

全体
地域経済の
活性化

移住・定
住・Uター
ン促進

結婚・
出産・子育
ての希望を
叶える

安心して
暮らせる
地域づくり

実数 1126 266 187 231 145

構成比 100 23.62 16.61 20.52 12.88

高齢者施策
地元愛の
醸成

その他 特になし 無回答

135 112 25 21 4

11.99 9.95 2.22 1.87 0.36

23.62

16.61

20.52

12.88

11.99

9.95

2.22

1.87

0.36

0.00 5.00 10.00 15.00 20.00 25.00

地域経済の…

移住・定住・Uターン促進

結婚・出産・子育ての希望を叶える

安心して…

高齢者施策

地元愛の醸成

その他

特になし

無回答

今後の取組



【転出の抑制、移住促進のために】
問Ⅵ-１転出の抑制、移住促進のために、どのような取組に力を入れるべきと考えますか？
（○は３つまで）
１．移住者、Ｕターン者の増加に向けた情報発信やサポート体制の充実
２．企業誘致や農林水産業などの産業の振興
３．起業など若者がチャレンジしやすい環境の整備
４．若者による地域の魅力づくりの支援
５．道路等や下水道など生活環境の整備や公共交通機関の充実
６．ふるさとへの誇りと愛着の醸成等により出身者のＵターンを目指す取組
７．その他（ ）

問Ⅵ-1 転出の抑制、移住促進のために

全体

移住・U
ターン者に
向けたサ
ポート体制

企業誘致や
農林水産業

等
産業振興

チャレンジ
しやすい環

境
づくり

地域の魅力
づくり

実数 1082 230 218 208 165

構成比 100 21.26 20.15 19.22 15.25

生活環境・
公共交通機関

の充実

誇りと愛着の
醸成による
Uターン

その他 無回答

179 44 25 13

16.54 4.07 2.31 1.20

21.26

20.15

19.22

15.25

16.54

4.07

2.31

1.20

0.00 5.00 10.00 15.00 20.00 25.00

移住・Uターン者に向けたサポート体制

企業誘致や…

チャレンジ…

地域の魅力…

生活環境・公共交通機関の充実

誇りと愛着の醸成による…

その他

無回答

転出の抑制、移住促進のために



【少子化対策のために】
問Ⅵ-２結婚・出産・子育ての希望をかなえ、少子化対策のため、どのような取組に力を
入れるべきと考えますか？（○は３つまで）
１．結婚につながる出会いの機会創出 ２．若い世代の経済的安定
３．仕事と家庭の両立（ワーク・ライフ・バランス等）による働き方の見直し
４．育児休業の取得や再就職支援など妊娠・出産しても安心して働き続けられる職場環境の整備
５．妊娠・出産・子育てに関する相談体制や医療体制の整備
６．保育料軽減や進学のための奨学金制度の充実などによる子育て・教育における経済的な負担の軽減
７．幼児教育や少人数学級などによる教育環境の整備
８．病児・病後児保育、一時・休日保育、放課後児童クラブ等の保育環境の充実
９．生命の大切さ、家庭の大切さといった価値観の醸成 10．その他（ ）

問Ⅵ-2 少子化対策のために

全体
出会い機
会の創出

若い世代
の経済的
安定

働き方見直
し（ワーク
ライフバラ
ンス等）

職場環境
の
整備

妊娠・出
産・子育
ての相
談・支援
体制整備

実数 1168 111 258 144 156 102

構成比 100 9.50 22.09 12.33 13.36 8.73

子育て・教育
における経済
的負担軽減

教育環境の
整備

保育環境の
充実

価値観の
醸成

その他 無回答

190 48 100 23 21 15

16.27 4.11 8.56 1.97 1.80 1.28

9.50

22.09

12.33

13.36

8.73

16.27

4.11

8.56

1.97

1.80

1.28

0.00 5.00 10.00 15.00 20.00 25.00

出会い機会の…

若い世代の…

働き方見直し（ワークライフバランス…

職場環境の…

妊娠・出産・子育ての相談・支援体制…

子育て・教育における経済的負担軽減

教育環境の…

保育環境の…

価値観の…

その他

無回答

少子化対策のために



【高齢者対策のために】
問Ⅵ-３高齢者が安心して暮らせる地域づくりのため、どのような取組に力を入れるべきと
考えますか？（○はいくつでも）
１．介護予防や認知症予防など、健康寿命の向上を目指す取組
２．高齢者の社会活動への参加促進
３．買い物・通院等が不便・困難な地域へのサービス等、生活上の不便を解消する施策の充実
４．介護を必要とする高齢者への施策の充実 ５．その他（ ）

問Ⅵ-3
高齢者対策

全体
健康寿命

の
向上

社会活動
参加促進

生活上の
不便解消

介護施策
の
充実

その他 無回答

実数 967 192 149 369 223 20 14

構成比 100 19.86 15.41 38.16 23.06 2.07 1.45

19.86

15.41

38.16

23.06

2.07 1.45
0.00

5.00

10.00

15.00

20.00

25.00

30.00

35.00

40.00

45.00

高齢者対策



【地域の活性化のために】
問Ⅵ-４地域の活性化のために、どのような取組に力を入れるべきと考えますか？
（○は３つまで）
１．企業誘致、起業しやすい環境の整備などによる新規産業の創出
２．農水産業の振興（６次産業化・ブランド化を含む） ３．林業の振興
４．水産業の振興 ５．京築・北九州地域と連携した観光産業の振興
６．学校、企業等と連携したキャリア教育の推進など若者の人材育成
７．伝統や文化の振興 ８．駅周辺整備にともなう地域活性化
９．高速道路延伸にともなう地域活性化 10．その他（ ）

問Ⅵ-4
地域活性化のために

全体
新規産業

の
創出

農水産業
の
振興

林業の振
興

水産業の
振興

観光産業
の
振興

実数 1068 286 128 29 20 175

構成比 100 26.78 11.99 2.72 1.87 16.39

人材育成
伝統・文化
の振興

駅周辺整備
による

地域活性化

高速道路
伸長による
地域活性化

その他 無回答

144 63 131 48 29 15

13.48 5.90 12.27 4.49 2.72 1.40

26.78

11.99

2.72

1.87

16.39

13.48

5.90

12.27

4.49

2.72

1.40

0.00 5.00 10.00 15.00 20.00 25.00 30.00

新規産業の…

農水産業の…

林業の振興

水産業の振興

観光産業の…

人材育成

伝統・文化の振興

駅周辺整備による…

高速道路伸長による…

その他

無回答

地域活性化のために



問Ⅵ-5 あなた自身が参加できる活動はありますか？（○はいくつでも）
１．町内自治会活動 ２．祭りやイベント活動 ３．環境保全活動 ４．ごみの減量やリサイクル活動
５．まちの清掃美化活動 ６．伝統や文化の継承活動 ７．生涯学習や文化芸術活動
８．高齢者の支援活動 ９．障がい者の支援活動 10．子育て支援活動 11．子どもの教育支援活動
12．子どもの健全育成活動 13．健康づくり活動 14．スポーツやレクリエーション活動
15．防犯や防災活動16．消防団活動 17．交通安全活動 18．移住者向けたサポート（声掛け等）
19．その他（ ） 20．特になし

問Ⅵ-5 参加可能な取組

全体
町内自
治会
活動

祭り・
イベン
ト活動

環境保
全活動

ゴミ減
量・リ
サイク
ル活動

清掃美
化

伝統文
化継承
活動

生涯学
習・
文化芸
術活動

高齢者
支援

障がい
者支援
活動

子育て
支援
活動

教育支
援活動

子ども
健全
育成活
動

健康づ
くり
活動

スポー
ツ・
レクリ
エー
ション
活動

防犯・
防災
活動

消防団
活動

交通安
全活動

移住者
サポー
ト

その他
特にな
し

無回答

実数 1254 140 140 78 139 162 27 27 42 34 52 37 27 50 81 38 36 24 20 4 83 13

構成
比

100 11.16 11.16 6.22 11.08 12.92 2.15 2.15 3.35 2.71 4.15 2.95 2.15 3.99 6.46 3.03 2.87 1.91 1.59 0.32 6.62 1.04



11.16

11.16

6.22

11.08

12.92

2.15

2.15

3.35

2.71

4.15

2.95

2.15

3.99

6.46

3.03

2.87

1.91

1.59

0.32

6.62

1.04

0.00 2.00 4.00 6.00 8.00 10.00 12.00 14.00

町内自治会…

祭り・…
環境保全活動

ゴミ減量・リサイクル活動

清掃美化
伝統文化継承活動

生涯学習・…

高齢者支援

障がい者支援活動

子育て支援…
教育支援活動

子ども健全…

健康づくり…

スポーツ・…

防犯・防災…

消防団活動
交通安全活動

移住者…

その他

特になし

無回答

参加可能な取組



築上町まちづくりに関する アンケート調査 結果報告書

問Ⅷ 築上町の地域活性化、人口減少対策等について、アイデア、ご意見等がありましたらご記入ください。

・アンケートとしてではなく地域に入って現実を知ってデータにされると問題が伸びると思います。

・暖かい町にしたいですね。

・築上町は他の地域にくらべて税金が高すぎる

・築上町はコンビニ、飲食店（居酒屋含む）などがとても少なく感じます。

・子ども達が自由に遊べるアスレチックなど公園（遊具）も少なく感じます。

・湊のセブンイレブンが閉店してしまいとても困っています。

・ナフコ横の土地（元ドラックイレブン）もずっと遊ばせていてもったいないです。

・マックかスシローかミニストップか出来ると良いと思います。

・産婦人科がないので子もどもを産む人がこないと思います。

・プログラミン教育のような高度な知的活動をかみ砕いて教えるイベントの増加

・子ども向け施設、公園の充実（老人ばかりでなく）

・地域活性化につながるような人材は教育環境が悪い地域に住もうと思わないし、フィードバックしようとも思わない。

・今から行橋市に移住した人を戻すのは困難なので今後を考えて無駄のない町政をお願いします。

・キャンプブームに乗り、キャンプ場を充実させ、雇用創出及び若者の関心を集める。行橋市にない魅力

・駅周辺、役場本庁のあたりをみただけでも大型施設もコンビニエンスストアさえない。

・空き家や空き地も目立つ。

・築上町の中心と言える場所はどこでしょう。

・役場本町周辺に住んでいますが、令和になってから下水道整備とはとてつもないインフラの先送りです。

・将来人口減少による町民１人あたりの税負担を考えると行橋市か豊前市のどちらかと合併してはと思います。

・イオンのような大型買い物施設ができたらいいと思う。

・安心して通わせることができる学校があるとよい

・外国語を取り入れる等

・地元に企業を入れない限り不可能

・コールセンターの普及、ほとんどが福岡市にあるため、一部を取り入れても良いと思います。

・築上町の宝は、築上町の子ども達です。どこに予算を使うか考えてください。

・食で治せない病気はない。保険料の改善をしてください。

・安く借りられるファミリー向け住宅を作る

・大型のスーパーや施設を誘致する（イオンなど）

・子育て支援などのアピールをしてファミリー層のベットタウンを目指す（明石市のような）

・私は今母親が67才で介護の面倒をみているのですがもっと商品券とか築上町がサービスをして欲しいです。

・築上町の人口の1/3が高齢者で、人口減少の歯止めはもう無理でしょう。子育て世帯の教育の無償化など、子どもの教育と支援に

力を入れるべき。

意見の内容は以下のとおりです、なお、回答者の意図等が変わらないようにできるだけ回答者の標記のとおり記載していますが、誤

記等について修正を行っています。

・築城基地での航空祭のにぎわいを見ていると、航空祭以外でも築上町と築城基地のコラボ企画を開催すれば、大きな観光資源にな

ると思います。

・レトルトカレー（自衛隊カレー）は高いわりに味はスーパーのレトルトカレーと変わらないのでもう少し力をいれてもてはどうか

と思います。

・築上町民の納税額から給与として受給している役場職員自体が行橋市等の町外に居住している現状を考えるとまずそこから考え直

した方がいいのではと思ってしまう。もちろん全員がそうではないが、地方公務員になるということがどういうことなのかを考えて

もらいたい。

・大人が増えないことには子どもは増えない。大人を増やすために町営住宅を充実させたり、企業を誘致する等の基盤づくりに税金

を投入してもらいたい。

・旧築上町役場支所の建物を’小学校’を再利用し「壁のないオープンスクール」といった近代的な小学校のようにすることで、教育

面でも魅力的な築上町をつくる。

・山口の防府みたいに特徴的なブランドをつくっては？防府の白銀はなかなかよいかまぼこがあるのですが、白銀のように皇室献上

品なんかをめざしてみるとおもしろいかも



・テーマパーク作り（航空・海ワールド・アスレチック・自転車・バイク・芸術）

・木工

・イルミネーション

・曲芸その他

・食（甘酒・肉・そば・ラーメン）

・塩湯づくり・サウナ

・農・海水により甘くなるトマト・大根・にんじん・きゃべつ

・湯布院・日田の様に駅前からコマーレ、役場周辺までを散策しながら店舗を回って歩いていけるような商業施設にして欲しい

・空き家・空き店舗を一気に貸家にして若者や店を開業したい人に入ってもらい、町を明るく人の集まる町にして欲しい

・企業誘致

・買物の場所を充実させること

・wifiフレッツ光と契約することを可能にすること。

・駅（築城・椎田）に広めの駐車場を希望します。

・若者から年寄り（リタイヤ組を含む）までが働けるような企業を誘致

・ネット環境を他地域よりも充実

・他県からの移住者ですが、町内の飲食やイベント等、その他お店の情報が少ないのでもっと分かりやすければなと思います。

・土地的にも北九州にも大分県にも近いのでもっと観光に力の入れてもいいのかなと思います。

・道路の整備。通りにくいところがたくさんあります。

・役場職員の対応の悪いこと。総務課

・出産祝いや小・中・高校入学の祝い金など

・家の購入のお祝い

・無料塾

・通学路の整備

・安全性・街灯で明るく

・みんなが活動できる場所が欲しい。（障がい者）

・福岡県内でも知らない人がいる状況を変える必要がある。地域を知ってもらうことが重要では？

・子育て世代への支援の充実

・集客力のある何か

・雇用の創出

・人口減少はしょうがいない。水系や谷ごとに住んでいる町民の考え方が違うので地域性等をよく理解し、施策に繋げることが重

要。減少する人口規模や限られた財源で町民が本当に求める施策を計画し、事項してもらいたいと考えています。以下具体例。具体

的には、上城井、下城井、小山田、築城などの校区単位で地域住民が自ら参画し集落ビジョンを作成し、継続的に運営可能な組織を

設立。この組織は、自治会でもよいが、自治会に参加していない方の意見もひろくききたいので集落ビジョン作成をテーマに公募が

望ましい。完成した集落ビジョンに基づき町と協議を行い実現可能な高齢者や若者への施策策、伝統芸能の保存等を行う。

・築城基地の飛行機の騒音がひどい。特に振動が激しく窓ガラスが振動する。防音工事済みだが最近の飛行機の騒音は昔に比べかな

り高くなっており全く効果がなく、テレビ塔の音が聞こえない。現在の騒音に対応した房音対策をすべき（例えば冊子のガラスを二

重、三重にする等）これ以上騒音が激しくなると移住してくる人もおらず、転出する人が増えると考える。いろいろな活性化対策よ

り、まずは騒音対策が第一では？騒音がなければすばらしい町であり、今後もずっと住み続けたい。

・きくいも（健康によいものでもあるし）やらスイートコーンやらで、もっと色々な取組をしたらよいと思います。北九州に働きに

行った時きくいもは喜ばれましたよ。

・９月から役場本庁の駐車場とプロムナードで飲食物販売をしていると町報で知りました。とてもすてきな取り組むだと思います。

このような取組がもっと広がっていくと地域の活性化にもつながると思います。今度買いに行ってみようかなと思います。

・アグリパークの環境整備（遊具を増やす、ウォーキング等できるコースの景観の整備、キッチンカーなどが定期的にくるように）

魅力ある公園があれば町外からの人を呼べるし、地元民も集まる。休みの日でも町内で食事や買い物もするし、築上町の宣伝にな

る。

・自然も豊かでのびのびと暮らせる反面自治会など周りと調和しながら生活するのが負担に感じ、永住は難しく感じます。自治会を

住民以外に管理してくれるところがあると田舎でゆっくりすごせるのになと感じます。

・点数だけの学力ではなく、地域を大事にする学力に重点をおくべき。有名な大学に入学しても、みんな都会に出ていく。このこと

を改善することが重要だ。見合った職場がない。もちろん、このことは、日本全体で考えなければならないことだが、全国学力調査

で学力点の高い県、地域は発展し、人口が増えているのだろうか？（都会は別として）地域を大切にする学力をしっかりつけていく

ことが重要だと考える。

・現在はコロナ禍もあるので仕方ないですけで町内のイベントをたくさん計画したらどうでしょうか？メタセの杜にしてもイベント

がなさすぎと思います。物産館なので築上町として人が集まるようなことをたくさんして欲しいです。



・駅周辺の整備

・国道10号線の整備

・フォレストアドベンチャーのようなアスレチックパーク

・企業誘致

・コスタ行橋のようなシショッピングモール

・乳幼児の遊びの場（できれば屋内）や交流の場が欲しい

・病後児だけでなく病児も預かってもらえると助かる。

・築上町役場に楽しい部署「なにしよう課」を設立して真面目にふざけて頂きたいです。

・小児の専門医がおらず、行橋や豊前に行くしかない。

・アグリパークやメタセ等が充実すれば嬉しい。

・若い方が築上町で働きやすいように、工場が何社とあればよいと思います。大手の工場が参入してくれたらいいのですが。

・新しい団地や住宅が建設されていけば、人口が増えるのではと思います。

・私は海もあり山もある築上町はとても住みやすい。

・住民税を収めているのにゴミ袋代がかかるのはなぜですか。必要以上に税金を納めない町にして欲しい。

・空き家を利用して移住者を増やす

・移動販売カーを増やす

・働ける場所の創出。働くところが役場しかないという声をよく聞きます。

・伝統文化の継承と振興。感染拡大の収束を見越したインバウンド向けツアー。

・チャレンジシップなど、若者の働ける機会を創る。

・今後も自分なりに地域活性化に取り組みます。

・買物（雑貨、家具家財、衣料品等）をするお店がない。スーパーはルミエールのみ。

・食べるお店もジョイフル位。

・病院も科が限定的。

・衣食が築上町では出来ないので、住む所もよそ（町外）になると思います。

・日本の子どもを増やす施策を考えていただきたい。

・住んでいない家ですごく古い家が空き家になっているので建て壊しする、建て替えて再利用した方がいい。

・見た目で判断（移住）する人もいるので、きれいな町、新しい家、商業施設等を建てた方がいいと思う。

・10号線が車線が増えてその周りにお店が出来て来れば新しい世代が定着もしくは移住してくれると思う（行橋市がいい例)

・第３子保育料無料を第２子からにして欲しい。

・地産物のPRが弱い。

・行橋へ行くときの１０号線の混雑

・基地（騒音対策）

・自衛官と地域住民の交流（子ども含む）

・小学校、中学校を新しく作ってあげるべきだと思う

・椎田駅に高校生がたまらないようにして欲しい。

・今はネットで衣はOKでも食と住と医療をお願いします。

・就学援助支給対象者申請用紙が分かりにくいので改良した方がよいのではないか。

・高齢者率が高くなるのは高齢者が悪いのではない。少子化で子どもを産まないのが問題。

・人口減少対策は子育て世帯中心の街づくりが必要。

・自治会とは別に子育て世帯を中心に町の政策を作ることが重要。年寄りの話を聞いても町は良くならない。

・博多（福岡市）にあるものが築上町にもあるという発想が重要。

・無人の家をどうにかして欲しい。リターン用にリノベしても田舎には人は集まらないです。

・商業施設

・工業地帯

・住宅地の整備

・中国との小学校姉妹校交流に対して、必要と思えない。こういう施策は子どもを築上町の小学校には通わせたくない理由になりま

す。

・駅等一点集中の町づくり。駅前が閑散とし、人の往来が少ない町は活性化にならないと思います。お店など駅前に集中させるべき

だと思います。

・「今までの」といった先入観や固定概念があると何も生まれない。「これから」を考えるだけでは机上の空論。「今」に何を工夫

してチャレンジし続けれるようなバックアップ。

・２人目が産まれたら特例給付（30万）、３人目が産まれたら更に給付（100万）等、小さくてもメリットをつけてもらえると良

い。

・駅前の商店街がほとんど閉店してしまっているので買い物をするのは行橋や小倉まで行かないといけないので生活しにくい。

ちょっとしたショッピングモールができると人も集まるのではないか。



・ICを下りれば大型ショッピングモール（九州初クラス）

・小中学校の施設整備

・支援や取組は回覧やポスト投函で広めるべき。

・色々な手続きが本庁（椎田）へ移行して旧築城町が取り残された。合併は失敗だった。吉富町は頑張っていると思います。

・若い世代が安心して働くことのできる企業誘致

・産婦人科・小児科など子どもが病気になった時北九州まで行かないといけない。

・若者が出ていかないよう雇用と文化を育んで欲しい。

・近くにスーパーがないので増やして欲しい

・バスや電車も少ないので増やして欲しい

・老後が心配

・スギ・ヒノキ材の有効利用　山が荒れて鹿が増えていろいろ悪い方向です。地域活性お願いします。

・自衛隊基地の拡充や陸上自衛隊の大規模駐屯地

・バイオマス発電所建設

・バイオマス燃料の製造

・コミュニティバスがあってもバス停までが遠い高齢者も多いと思う。バス停を増やして欲しい

・電車の本数が少ないので出かけられない。（車がないと）

・駅前にコインパーキングを作って欲しい

・出産祝い金を町独自で出して欲しい。

・田舎の良さを生かした取組

・カフェ・ショップなど人が集まる活気ある場所作り

・車なしでは生きていけない。今は運転で来ているが、出来なくなった時公共の移動手段がもっとあるといい。

・企業誘致。北九州等の起業との連携等、働ける場所を準備しないと人口は減っていく（仕事を求めて出ていく）

・子どもの保育料の無料化

・子どもの保険料（病院代）の無料化

・子どもの給食費の無料化

・母親が働きやすいよう子どもを預かっている施設の拡大

・高齢者の保険料の無料化

・高齢者の固定資産税の無料化

・高齢者の電気代の無料化・支援

・空き家・空き地の活用は個人では無理です

・農地改革を促進して欲しい

・国産麦・大豆など国内生産に力を入れて欲しい

・航空祭等で人が多く来町するのでその隙に町民以外の方にも築上町の魅力や文化等も発信出来たらいいのでは

・築城駅等周辺の活性化（少し寂しいかな）

・住民税を安くする

・飲食店やテイクアウトできるお店などがもっとあればいいと思う

・公園も増やしてオシャレなカフェなどもあると若者も増えると思う

・役場で移動販売している取組はいいと思った

・宇留津港を沖に延長して釣り公園の様にしてトイレの設置

・税金の使途を見直して欲しい（議員数の縮小）

・介護保険料が高い

・基地の利点もあるとは思いますが騒音問題は転入者増加のための大きな障害になると思います。

・税金を安くする

・行橋市や吉富町を見習うべき

・保育園が他の町に比べて厳しい

・こちらが訴えても上の人に届かない。お金がいないからと流される。

・若者が楽しく遊べる施設・デパート

・公園をもう少し増やして欲しい

・岩丸の道路の狭い区間①中園集会所から田の入り口まで狭いので広げて欲しい。②六田バス停から大石家の間道路が狭いので広げ

て欲しい③大石家の前の道路からカーブの間の道が狭いので広げて欲しい。

・子育てに関する支援を中心に取組をすべき。「住みやすい」＝「子育て・看護が十分に支援してくれる」が大切。子どもは多く欲

しいが、支援が十分なところを探してしまう。

・１Fスペースで子どもが遊べるスペースをもっとよく（おもちゃ・遊具）してもらえると手続きなどで待っている間も時間をつぶ

すことができる



・買物をするところを増やして欲しい

・一日中楽しめる場所

・議員をもっと若者にして欲しい

・年配者が多すぎて築上町が盛り上がらない

・健康施設が欲しい

・椎田駅のトイレが汚い、使えない

・夜タクシーがいない

・店が少ない、スーパーが遠い

・駐車場がなければ人は集まらないと思う。特に駅には大型の駐車場を整備して活性化したらいいと思う。

・行橋市との合併

・経済支援の充実

・イオンみたいなショッピングモールでもあればこの町だけですべての物がそろう。食料品や日用品も車がないといけない。

・自分の損得ばかり考える人間に上に立ってほしくないです。

・企業誘致

・就職先の確保

・築上町にわざわざ行きたいと思える“食”の場。アグリパークに地産を主としたランチバイキングの大型レストラン

・築上町に住みたい福祉サービスの向上（子育て～老人まで）

・町民へ意見を聞く場を作って欲しい。（SNS、WEB会議、投書、会合）

・築城駅付近に何か店を作るべきだと思う。（近くに自衛隊があるので住んでいる人は一定層いるはずなので）

・娯楽施設を増やして欲しい

・運動公園を築城にも作って欲しい（高齢者の散歩やランナーが走れるような環境づくりをして欲しい。）

・行橋や苅田に住民が移動している。この町だったら１０年、２０年、３０年後住めるのかといつも自問自答している。

・ルミエール以外のイオン等を希望したい。

・近隣市町村に負けないで魅力ある住み続けたい自慢できる町にして欲しい。

・「職」は北九州市などの町へ、「住」は築上町といったイメージの町づくりをしていったらと思います。

・飲食店が近くにあると便利

・産婦人科がないので遠くに行かないといけない。

・工場が増えてもドーナツ化現象したら意味がない、。

・どの世帯にも地域に愛されていると思えるような活動があると良いと思います。

・全て平等は難しいと思いますが、ひとり親や非課税世帯ばかりが優遇されているように感じ、疑問に思います。

・マルシェの開催。門司港マルシェみたいなおしゃれなもの。

・メタセの移動販売は若い世代でも好評ですが、知らなかったという人が多いです。

・アグリパークのスケートパークの整備

・企業誘致が早いと考える。働く場所がなければ人は外に流出する。

・古い空き家等を利用し、老人施設や小学生等の留学施設や障がい者施設等に利用する。

・老人や障がい者にやさしい町が伸びるのではないだろうか

・築上町に移住してきたものですが、やはり築城基地の影響で騒音や電波障害は気になります。

・他の市町村にはないサポートや支援などがあれば住み続けようという気持ちも高まります。

・椎田駅は新しくならないのでしょうか。今の時代にぽっとんトイレはあんまりで私でも怖い。

・町に子どもを育てて欲しいとは思わないがもう少し平等に近づくことで３人目４人目と子どもを産み育てたいと思える気がしま

す。

・メタセの杜に展示されてる飛行機等でもただ置いてあるだけで残念。宇佐や大刀洗は旧軍関係を立派にやっているので築上町は自

衛隊の施設が出来ないだろうか

・コミュニティバス・路線バスをよく利用して大変助かっています。電車との乗り継ぎが悪く、駅で３０分以上待つことがありま

す。調整は難しいのでしょうね

・交通の便の良い築城支所（行橋、豊前に行きやすい立地）のあたりを相場より安く分譲したら良いのでは。小中学校やコンビニル

ミエール等にも近いので子育て世帯の方が多数土地を購入して家を建てるのではないでしょうか

・利用されていない田畑があると思うので、農業も高齢化による衰退が見られるので、若者たちによる農業を起業化することにより

地域の活性化につながるのではないかと思う。

・マイナスイメージ（例えば学校建替えで5,000万円町が国に申請漏れしていたという記事が載っていいたが・・・）は絶対にない

様にして欲しい。

・今後廃校にしていく小学校の校舎をもっと活用して築上町以外の人が来るような場所かつ築上町の人も利用（主には雇用など）で

きる場所にして欲しい。

・SNS（インスタ、YouTube）：築上町のインスタアカウント内できずきのぼるがオシャレなカフェやマルシェの紹介。YouTubeで

春なら桜並木のみ（人物のみ）の動画（行った気分になれる）や海の波の満ち引き。



・カーボンニュートラルに向けたインフラ整備

・交通インフラ、魅力あるまちづくり

・防音工事を新築の家にもできる様にして欲しい

・生活保護者の審査を厳しく、本当に必要かどうかを見極めて治安のよい町づくりをして欲しい。

・もう少し子育て支援対策の環境があるといい。他県や市町村に比べて少ない。

・支援センターのおもちゃを充実して欲しい（木のおもちゃ、知育など）

・月に何度か活動があるようなサークルがあると嬉しい

・高齢者・子育て世代にはやさしい町づくりになっていますが税金を納めている人には厳しい社会です、

・キッチンカーも役場の人のためにあるように思います。仕事している人は行けません。

・椎田駅前にも人が集まる感じもしません

・活気あるまちにするためにも町の店の紹介も欲しいです。入りやすい店がいいです。

・旧築上町支所を図書館にして利用する

・築城町の人が愛着を求めているので人が集まるようにしたい。まだまだ新しいので人が集まるのでは？

・すぐそばにスーパーなどを誘致しては？コンビニしかない。

・企業や商業施設の誘致

・ふるさと公園の芝生ゾーンを整備し、ドッグランにして町外の人にも来てもらえるようにする。

・商業施設（イオンモール等）の誘致し、町外から集客を図る

・町営の大規模なスポーツ施設の創設（若者からお年寄りまで使用出来るトレーニング施設等を完備し町民の健康意識を高める）

・防音工事をして欲しい（住居）

・自由に使えるスポーツ施設（公園やバスケコート）

・アンケートや申請等をオンラインで出来るようにして欲しい（オンライン申請）

・定期的に役場に婚活課を設置し、窓口やネットで募集。周辺地域とも連携する。

・今はコロナで人に会うことができなくて、みんなさみしいと思う。もっと愛情あるやさしさ思いやりの心があったら少しづつ活性

化するのではないでしょうか。（役場は優しい人がいるのでまた行こうかななんて思いますよ。）

・キレイとは言えないが、海があるのはとっても強みだと思うので、海が見えるキャンプ場整備や、磯遊びなどのイベント（カニや

ヤドカリを捕まえるだけで子どもは楽しがります。）魚介の販売の仕方、新鮮な魚介がおいしくいただける所が海のすぐそばにあれ

ば綱敷天満宮もあるし。

・子育ての要望は、保育園児、小学生、中学生、高校生と子どもの年齢によって違うと思うが、それぞれの年齢になった時も、満足

の行く様な充実した政策があればと。中学生の制服、体操服の価格、動きやすいデザインに変更するなど。

・子ども会も内容を考えて子どもたちが楽しい、参加したいと思う内容も必要だと。子ども会に入る世帯がゼロになる前に。

・内閣府が所管する国家戦略特区ではないが、国家戦略の一丁目一丁番地である防衛を中心とする要塞都市として、地下シェルター

などを備えた町。米軍はレクレーション施設も充実させるので、マリーナやゴルフ場など（日本国民も使用可能なもの）を整備。メ

タセの杜に直結できる高速道からの取付道路、航空法の高さ制限ギリギリの展望レストランの建設（認可等が難しければ施設の他所

への移転（ニーズはあるので基地や航空機の見える場所へ）

色々な土地取得上の制限は土地収容に関する特別法の制定など特区事業として進めていくくらいの発送転換が必要と思います。従来

の行政経験では発想転換が難しいと思うので防衛省の官僚の出向、コンサルタント人材のリクルートなども考える必要があると思い

ます。米軍のある沖縄の市町村の人口は増えているというデータがあり、本土の三沢、横須賀、佐世保、岩国等増加もしくは県内の

他市町村の減少率と比して、横ばいもしくは微減というデータもあります。

このアンケートは何のためのアンケートかよく分かりませんが、「住民の意見を広く集めて行政に活かしています」といったアリバ

イ作りの物なら税金と集計作業を行う職員の時間のムダだと思います。これまでの住民意見でこう行政に反映して来ました。意見を

反映したこの施策は失敗（行政に失敗はないという不文律があると言われますが）だったので今後はこうしますとかいった話は聞き

ません。あまり行政に興味がないので偉そうに言えませんが。

大概「アンケートは役に立たない」と思います。自分でしっかり考えたものが一番正しいと思います。頑張ってください。

・「築上町からプロ棋士を」を掲げ、築上町将棋教室を創設。子どもだけではなく、お年寄りの人にも関わってもらい、プロ棋士を

築上町に招いてイベントも開催。町発信クラウドファンディングで費用を募る。

・地域活性化をするならば、浜宮のアサリをうりに。知ってもらうことによって椎田という場所が有名になり、いまではアサリが掘

れる。そしておいしいアサリが有名となります。もっとアサリが採れて有名になればいいと思います。

・ゲートボール場前広場でもキッチンカーなどに出店してもらう。コンテナハウスなどでもいいと思う。コンテナハウスは吉富駅前

でやっていることをパクる。他の町でやっていていい面はやって行くといと思う。

・移住者向けにHPで保育園小中学校のアピール等を掲載すると子も町に移住してみようかなと思えると思います。例えば、学校給

食が手作りでおいしいとか、地域全体で読み聞かせボランティアをしている。ちくじょうマルシェ開催について、カウントダウン、

浜宮の花火など。

・車道を歩道と勘違いしていたり、店員を人と思って接していない人、ポイ捨て、そういった常識のない人が減っていけばいい町に

なるんじゃないでしょうか。



・コロナ禍で大変ですが、町長懇親会を開いて欲しいです。

・遊具の充実した広めの公園を作ってください

・働ける場を増やす

・住民全体が１つになってやれる行事等（昔の自治会等対抗の運動会）

・田舎なので人口減少は否めない

・苅田（日産）や行橋（安川電機）にアクセスしやすいことを発信する

・自衛隊職員の住環境を整える

・町の良いところをもっとPRしてください

・ちくまくんをもっと活動させてほしい

・椎田駅は無人化しているので夜などは危ないと思う

・歩道が狭く危ない（できれば自動車専用レーンが欲しい）

・子育て世代には優しくない町かなと思う

・高齢者優遇施策が多すぎる（要望・圧力がおおいのでは）

・若年層から中間層に対して投資して欲しい

・地域の要望をかなえることが地域の活性化、人口減少対策につながるわけではない。

・どのように町を整備すれば活性化につながるのか考えて誠意策を立て実行すべきです。

・英語教育は外国の方を独自に加配してもよいのでは？

・農地転用の条件緩和（エリア限定・町全体はだめ）

・祭り・イベント

・総合スーパー

・充実した図書館

・起業を推進するための課を役場に設置する（起業課のようなもの）

・田舎ならでは、田舎だから、という考えが辞めて、働いている人が生活しやすい環境になってほしい

・使われていない土地など安く売れるようにしたり、多くな住宅地を作ったりして若い人や家を建てたい人などに住んでもらえるよ

うするといいと思う。

・低所得者の支援の方が目につき（低所得といえどもさほど必要としていない方は多い）子育て世代に注がないと子どもを多く持と

うとは思わない。

・築上町は豊かな自然環境がありながら、町中心部の景観が悪く、全体的なマイナスポイントとなっている。

・人が安心して歩ける町や、集まり、学び、健康を促進させることができる環境を整備して欲しい。

・子育て生体が安心して生活できる仕組み（ベビーシッター制度・子育て世代が集える施設・相談センター）の整備を行えば活気づ

くと思う。町の活気は子育て世帯の勢いがイコールであると思う。

・働く女性が生活しやすい地域ではなければ住みやすいとは感じない（実際私は住みにくいと感じている）

・町内でボランティアに参加すると100ポイント、図書館に行くと10ポイントなどポイントカードを作って、ポイントがたまると景

品に交換できる。ポイント制にしてポイントが貯まると地元の物を景品として産業促進できる。

・人口は今後増えることありません。人口増を目指すのではなく、今後今まで以上に減少する人口にどう対応するか？が課題です。

当然人口減が続けば他自治体との合併も考えてゆかねばなりません。人口が増えない現実に向き合う「まちづくり」施策立案の軸と

してくださいますようお願い致します。

・住環境やインフラ整備を椎勝線から国道１０号線の範囲で集中させてもいいのでは？全体にまんべんなく整備はムリ。

・小学校３校、中学校１校程度にして、授業にプラスアルファを加えて特色を出した方がよい。

・町議会議員の質が低い。権利ばかりを主張して義務を果たしていない。８人ぐらいに減らして若い人をもっと入れるべき。

・地域限定になりますが、航空機の騒音が激しく数年前までは年に１、２度の航空祭の時だけテレビ、電話等の声が聞こえないくら

いだったのですが、月に何度も激しい音をたてて飛行しています。再度騒音レベルの確認をしていただきたい。特に安武、船迫地

区。

・家庭の電気代が高くなりましたが、町営住宅で中尾住宅の浄化槽の電気代が４カ月前より5,000円以上も上がり、住宅の方の個人

負担が高くなり困っていると聞きました。電気代の負担若しくは太陽電池の設置をしてもらえるといいですがと話していました。住

宅の方は年金生活者や低所得の方がほとんどでどうにかしていただきたいです。

・町に愛着を持たせたいなら、水産、林業など体験など楽しく体験させ学んでもらって興味を持たせたり、色々工夫はできると思

う。

・近所で一人暮らしをされているお年寄りがとても良い方で子どもに家にあがる？？遊んでいき、お菓子あげるよと声をかけてくだ

さい、子どもの嬉しそうに、おじいちゃんに話しかけて、とっても温かい気持ちにある出来事で、お互い嬉しい良い時間だなと。こ

んな交流が日常であることがめずらしくなってしまったけど、子どもも優しい子になりそうだし、とても良い交流だと思いました。

小学校、保育園でももっと交流があればいいのになと。そしてもちろん近所の方との交流があればすてきだと思います。



・住宅地を安くした方がいいと思う。家を建てる人が増えると思う。

・アイデアが浮かばず申し訳ありませんが、果たしてこんなアンケートを取って意味があるのだろうか？と思いました。

・子どもが大学を出ても帰ってこない、帰ってきても働く場所がない

・多くの若い世代へのアンケート（子育て中）の実施もどうか。

・町にいる若者の発想を集める。

・若者が働ける産業を作る→そしたら出ていかない。

・もっと子どもや若い人に目を向けて欲しい。

・若い人に選択肢が増えるまちづくりをして欲しい。

・また、母親支援、子育て支援も最近は充実してきたように感じているが、自分から相談に行けないでいる人への対応も考えてもら

えたらと思う。

・築上町は、誰がどう見ても「田舎」だと思います。これを都会のような便利さをあまり追及するのではなく、「田舎」や「不便

さ」をウイークポイントと思わず、何か上手く「ザ・田舎」をアピールできればどうかと思います。田舎や自然が嫌いな人は相対的

に見ても少ないと思います。

・子ども達を大事にしたいなら、椎田駅横の踏切に歩道がないため、小学生や自転車の中学生がどれだけ危ないか知っていますか？

役場の横の踏切とは比べものになりません。椎田がいかに遅れているかの象徴です。

・ITCの活用。ここにしかないネットの構造など、他にない最先端の技術者から指導をしてもらうなど、今ある物の延長では難し

い。

・農業でも最新のもので高齢の方でも続けられるもので取り組むことで衰退が防げるのでは。

・自衛官さんが行橋地区に住むようになったと聞くので、「築上町がどんなまちだったら住みたいか」自衛隊さん向けのアンケート

も実施してはどうか？

・空き地や住んでるか定かでない住宅などが増えていると感じるので。それらを整備又は修繕をし、有効活用できればよいと思う。

・大型店の進出により、小型店の減少・高齢化による店が多く、閉店を余儀なくされている。跡継ぎもないためと、売り上げ減によ

る経済的な事も要因。20年後には小売店が消えるだろう。

・その為の地盤固めにすべてのひとりひとりを大切にしたメンタルチェック並びにメンタルサポート、せつによろしくお願いしま

す。

・役場の未来ある若い職員が生き生きと情熱をもって（これは難しいかな？というか希望です。押しつけるものでもないし、表面に

表さず内に秘めた情熱もありますし）オリジナリティあふれる意見も口に出来るような魅力ある役場が中核となり、築上町が魅力あ

ふれる町となることを楽しみにしています。

・コマーレのホールがほとんど活用されていないようで、文化芸術活動をどう盛り上げることができるか気がかりです。

・駅前整備も今後の発展などにつながる期待かもしれませんが、何か改善されたのでしょうか。遠回りで不便になっただけです。

・長い目で考えると教育の充実を考えて、ひと・もの・環境を整えていくことだと思う。町内に小中高と学校もあり、大学や専門学

校があればいうことはないと思いますが。現在はネット社会であるため、仕事にしろ学ぶことについてはどこでも可能なのでそう

いった面から考えても面白いかと思います。

・町民に地元愛を育てることが大切だと思っています。

・築上町は子どもたちのことをよりよい環境で育てたいと思っているのでしょうか。せっかくきれに建て直した校舎もあるのに中学

からは私立や育徳館へ受験する子どもも増えています。築上町の中学には行かせたくないという親もいます。それはなぜでしょう

か。教育現場の状況をしっかりと見て欲しいです。子ども達が成長した時に築上町はいい町だと思える町にしてください。このアン

ケートが形式上で終わらないことを願ってます。

・今海外の若者（主に東南アジア）で日本で働きたいという方がとても多く、就職先を探している状況です。聞くと特に農業と介護

を勉強されている方が就職先を探しているそうなんですが、関東近辺ではそれらの就職先がもう潤っているそうです。それで日本の

中を見た所、それらの職種を１番求めてるのは福岡だそうで、関東近辺の登録機関などのが福岡に事務所を広げて進出しようとして

います。しかし、福岡特に築上町やこの近辺では、外国人を雇うことにまだ慣れてなく、海外の方を紹介するにあたって必ず通さな

いといけない登録支援機関の事すら認知していない会社が多いという状況です。なので築上町、この近辺でも登録支援期間などを認

知させ、海外の方も積極的に受入、若者の増加、高齢者の安心、今築上町で働いている若者の負担も軽減でき、すべての事でよい結

果が残せて行けるのではと思います。

日本の中でも福岡県は今１番注目されている県なので築上町もこれからもっと発展できるかと思います。緑も海もあり、とても住み

やすい町だと思います。私も関東から福岡の発展の為に、ここ地元で仕事を広げようと移住してきた１人です。

・若い世代の共働きの方にしてみれば平日にしか役場が開庁していないのでとても不便だと感じます。

・他県からの移住ですが、役場の方（特に住民窓口）の方の個々のスキルを充実させて欲しいと思います。トータル的に分かる方が

少ないので窓口での時間がかかりすぎて電話でも前もって問合せして必要書類を問い合わせても不備があり、二度手間、三度手間に

なります。



・交流の場を作って欲しい

・商業施設の誘致や大きな公園等沢山の人が気軽に利用できる場所が欲しい

・高齢者のコミュニティ施設があればよい

・豊かな自然を活かした各種施策を行うことにより人口減少に歯止めをかける。

・議員の人数を減らして皆の税金を安くする（人口に対して議員が多い気がする）

・住宅を立て直して住みやすいようにする

・税金を少し安くし、空き家バンクをもっとPRして魅力ある町づくりをしてほしい。

・交通の便利さを充実して欲しい。バスを廃止しないで欲しい。

・税金が高すぎます。土木の町にしないで欲しい。

・社会福祉を充実して欲しい。

・ここにずっと住んでいてもメリットがない（出産祝い金や新婚手当など）

・コミュニティ放送局をうまく活用する。雑談形式で良い点、悪い点をズバズバ本音で語り合うコーナーとか。ボランティアにはな

ると思うが、自衛隊関係の奥様達とか。転勤などで色々な所で生活してると思うから。子連れで参加してもらうと声とか入ってリア

リティが出る。注目されれば面白いのでは。お年寄りチームの雑談も聞いてみたい。築上町に長年住んでいる人が多いと思うから。

・若者や中高年者を中心に早期リタイアを望む層が増えているが、そういった層をターゲットに移住促進施策を進めていく（休耕地

を利用した農業体験・移住体験）

・田舎のゆっくりとした空気のもとで仕事ができる（ワーケーション）という強みを生かした企業誘致（特にリモートで仕事が行え

る業種の誘致）

・下水処理を利用した藻類バイオマス燃料等、カーボンニュートラルへ向けた取組を誘致できれば今後の成長が期待でき、雇用の創

出が可能になるのではないかと思います。

・大きすぎる新庁舎。それに伴いほぼ使用目的のなくかった築城支所。どんどん高齢化していって利用人数も減ってきているのにな

ぜ作った椎田駅前ロータリーetc.

中途半端なことはやめて税金のムダ使いをいい加減このあたりで真剣に考えねば未来を担う子どもたちや若者はツケを払わされるの

が嫌でこんな町を出て行くだろう。「古き良き」町並みは大事にするべきなのに、「古くさい」町政をこの町はいつまでつづけてい

くのか。世代交代が必要だ。

移住者やUターン者の呼び込みに成功している他の地域を参考にしたり、SNSをもっと上手に活用して築上町の魅力を発信すべきだ

と思う。また、来る食糧難に備えて第一次産業を活性化させるべく町の補助を考えてもいいと思う。そして、若い人も農業などで生

活できるということが示されれば、海も山もありのどかな築上町で暮らしたい、暮らそうと思えるかもしれない。

また、高齢者の「足」をもっと増やしてあげて欲しい。そういうところにお金を正しく使って欲しい。何度もいうがムダな公共事業

はうんざりだ。

年をとっても安心して暮らせるということが結局この町で子どもを産み育て、その子どももこの町にずっと住み続けたいな＝定住に

つながるはずだから。

・航空祭では何万人の人が集まるが、築城駅前を誘導されて帰るだけではもったいない。売上につながる様なお土産を開発してくだ

さい。

・家庭教育力の低下（自尊心の低下）のため、地域向上の意識が低下してると思われる。学校教育は、親世代にとって一番関心があ

る。学力をつけるための又は、生活力（基本的な）を身につけるための向上に取り組んでいるようなことを発信する必要がある。学

力が低いというような悪い評価をしている親世代は、地域で（築上町で）子育てをしようと思わない。親世代がUターン化できる取

組を望む。小中一貫校の中でもこれは〇〇校の自慢だと言える取組を開発して欲しい。

・子どもと退職者や６0歳以上の人が通える学校があったら楽しいと思う。パソコンやスマホ、AIの授業を受けたり、子ども達と一

緒に運動会をしたり、二世代、三世代一緒の学校に通っているみたいな、そんな学校があったら通ってみたい。

・築上町には、旧藏内邸や浜の宮等の観光名所となりそうな所もあり、もう少し力を入れて町外からの人を呼び込み観光に訪れた人

が町にお金を落としてくれる様にお土産を売ったり、食事が出来る様な場所を作っては？

・月に１回でもコミュニティバスを築上町全域にと思う。寒田線から乗り換えなしで築上町役場までのバスが月１でも

今は車に乗れるが乗れない時を考えたらバスを使用したい（銀行やJAの近くにバスを）


